
首名获得冬奥会速度滑冰项
目金牌的中国男运动员、第一个在
国家速滑馆“冰丝带”打破奥运会
纪录的中国选手——2月12日这
一天，高亭宇用实际表现证明，自
己无愧北京冬奥会开幕式中国体
育代表团旗手，正如他自己所说，
旗手就是要带领全队“旗开得胜”。
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本报讯 截至 12日，中国代
表团在本届冬奥会上已经夺得了
4枚金牌、3枚银牌、1枚铜牌，金
牌数已经远超上届，同时也在多
个项目上实现了历史突破。在前
半程，中国选手们的表现堪称优
异，随着赛程进入“下半场”，中国
军团仍有多个冲金点，而 4位参
加本届冬奥会的河南选手也将陆
续登场。

在女子自由式滑雪大跳台项
目上夺金之后，谷爱凌迅速成为
冬奥会上最炙手可热的明星，而
在“下半场”，她仍是最大看点之
一。相比大跳台，在接下来将参
加的两个项目：自由式滑雪女子
U型场地技巧和女子坡面障碍技
巧，更是“青蛙公主”的强项，特别
是U型场地技巧，她在过往的比
赛中一直都是统治级的表现。

此前在单板滑雪男子坡面障
碍技巧比赛中夺得银牌的 17岁
小将苏翊鸣将在自己的强项大跳
台上向金牌发起冲击，他出场时
间是2月15日。此外，作为“王者
之师”的短道速滑队还将在男子
个人 500米和 5000米接力上争
金；在自由式滑雪空中技巧领域
战绩显赫的徐梦桃能否在北京赛
场圆奥运金牌梦同样值得期待；
而日臻成熟的隋文静/韩聪也有
望在花样滑冰双人滑比赛中将奖
牌颜色升级为金色。

值得一提的是，在“下半场”，
4位河南选手也将陆续登场。此
前，17岁的何金博已经在男子自
由式滑雪大跳台比赛中出场，他
也是历史上第一个登上冬奥会舞
台的河南选手。2月 14日，他将
参加自己的第二个项目:男子自
由式滑雪坡面障碍技巧的角逐。

由河南与吉林联合培养的两
位选手，金京珠和吴青泽将登
场。昨晚，金京珠在女子速滑500
米中获得第12名。吴青泽将在男
子双人雪车和四人雪车两个小项
中角逐。此外，在 2月 17日上午
开始的女子自由式滑雪障碍追逐
赛中，河南选手冉鸿运也将登场
亮相。
郑报全媒体记者 郭韬略

河南力量

冬奥“下半场”精彩继续
4名河南选手陆续登场

河南雪车选手迎“首秀”
2月14日，北京冬奥会将在

4个分项上产生4枚金牌。
女子单人雪车后两轮（9:30~
11:00）
中国俩女将力拼奖牌

中国两名女将应清和怀明
明将力拼该项目的奖牌。

自由式滑雪女子空中技巧决赛
（20:00）
“四朝元老”徐梦桃全力争金

2月 14日 20:00，徐梦桃、孔
凡钰、邵琪3位新老运动员携手
参赛，向中国冬奥会首枚空中技
巧女子项目金牌发起冲击。

男子双人雪车前两轮（20:05~
21:40）
河南雪车健儿争创佳绩

河南省与吉林省联合培养
的运动员吴青泽将在该项目的
比拼中迎来“首秀”。
郑报全媒体记者 陈凯

高亭宇大道夺金

1997年 12月 15日，高
亭宇出生于黑龙江省伊春
市。8岁那年，还在上小学
的高亭宇就走上冰面，开
始学习滑冰，并展现出
过人的天赋。 2015 至
2016 赛季，18 岁的高亭
宇就开始参加速度滑冰
世界杯等国际赛事，爆
发力出色、起跑反应快

速的他专攻 500米这一最讲究
速度的项目。

35名、12名、20名——用了3
个赛季，高亭宇在世界杯男子500
米的总积分榜上站稳脚跟，并获
得了参加2018年平昌冬奥会的机
会。在那届冬奥会上，20岁的高
亭宇一鸣惊人，拿下 500米季军，
成为首名获得冬奥会速度滑冰奖
牌的中国男运动员。

夺金后频频展示“高氏幽默”

▶“你在场馆颁奖仪式上跳上
颁奖台，是模仿2004年雅典奥运会
摘金的刘翔吗？”

◀“我可比他跳得高多了！”
▶“你最近还能像以前一样每

天睡12个小时吗？”
◀“我最近失眠，每天就睡八

九个小时。”
▶“想过自己能打破奥运纪

录吗？”
◀“在‘冰丝带’，不破纪录还

好意思拿冠军？”
▶“今天会给后面比赛的另一

名旗手赵丹加油吗？”
◀“必须的啊！把我这个‘金

墩墩’送给她都行！”……
拿下这枚中国男子速滑运动

员在冬奥会上的首枚金牌后，24岁
的高亭宇把喜悦全写在脸上，在混

合采访区和发布会上妙语连珠。
当被问起当初要“给奖牌换个

颜色”这句承诺时，高亭宇自豪地
说：“我说到做到了！咱们中国人
就是说到做到！”他表示，自己过去
4年为了这块金牌付出了太多，去
年夏天训练时，他每周都会累吐两
三次。正因此，当被问到接下来 4
年的最大目标时，高亭宇说：“好好
休息，保护好身体，速度滑冰这个
项目，有一点伤、一点失误就拿不
了前三。”他进一步透露，自己休整
一段时间后将上学深造。

赛前几天实际上高亭宇一直
很紧张，出现了失眠状态。比赛
前，他极力让自己放松下来，为此
还听了他最喜欢的周杰伦的歌。
“虽然我不是处在最好状态，但我
的发挥还可以吧”。据《北京日报》

高亭宇备战北京冬奥会之路
充满坎坷。2020年初，高亭宇腰部
老伤复发，当年 4月暂时回到黑龙
江省队。此后的 8个月里，他在省
队始终保持着宿舍、食堂、训练场、
医务室“四点一线”的生活，谈起那
段时间的治疗，高亭宇曾这样说：
“反复扎（针灸），后面（腰部）全是
血，扎之前得用酒精擦掉。”

2021年，终于养好伤病的高亭
宇迎来爆发，他先是在 9月的中国
杯速度滑冰精英赛滑出 33秒 83的
全国纪录，接着又在11月的世界杯

波兰站第一次500米比赛中夺得自
己的第一枚世界杯金牌，那场比
赛，高亭宇在看到自己的成绩后激
动地撕开上衣、怒吼庆祝。

3个月后，高亭宇当选北京冬
奥会开幕式中国体育代表团旗手，
当时他在微博上写道：“很荣幸能
够成为北京冬奥会中国代表团的
旗手。主场作战，本就是让人极度
兴奋的一件事情，而旗手的身份更
能让我充满力量。这也是我一直
梦寐以求的一个角色。我一定不
会辜负这份信任。”

“旗手的身份让我充满力量”

中国骄傲

今日看点
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自古英雄出少年

高亭宇在
比赛后庆祝
新华社发


